

AOÛT 2022

Du 1^{er} au 6 : A l'heure où nos pays doivent être solidaires face à l'inconcevable brutalité faite à l'Ukraine, nous écoutons au réfectoire un ouvrage passionnant (2021) de Victoria Martin de la Torre : *L'Europe, un saut dans l'inconnu. Les fondateurs de l'Union européenne (1948-1957)*. Cette dernière n'a pu voir le jour que grâce à l'enthousiasme, l'ingéniosité, l'amitié de quelques hommes tenaces que rien ne rapprochait au départ.

Les crises multiples que nous vivons sur le plan mondial ont des répercussions très concrètes : pénuries de pièces électroniques pour le bon fonctionnement de notre mouleuse à fromages ou de notre ascenseur, rupture de stocks de certains médicaments. La nature elle-même est toute chamboulée, avec un saut de température de 10° en ce début de semaine où nous approchons des 30°, ce qui est très chaud à Tamié.



A l'infirmerie, frère Antoine fête discrètement ses 20 ans d'arrivée, tandis que deux stagiaires entrent en communauté : père Stefano, de Milan, pour 25 jours, et Justin, étudiant, pour une semaine. Renfort apprécié pour arroser salades, blettes, courgettes, tomates... en ce temps de canicule. Heureusement, la veille de la fête de la Transfiguration du Christ tombe une pluie abondante, et la

température chute de 15° ! Père Abbé, accompagné de deux frères, revient bredouille de l'abbaye de Sept-Fons (03) où l'élection d'un nouveau supérieur n'a pu aboutir.

Du dimanche 7 au 13 : Le supérieur de l'abbaye du Mont-des-Cats (59) vient rencontrer frère Vincent et nous parle de ses maisons filles, aux Pays-Bas et à Madagascar.

Les vacances se font sentir diversement : l'église est pleine le dimanche et le 15 août, tandis que sur le chantier des façades ne restent que quelques petites mains pour des travaux de finition. Du côté des ateliers par contre, un dernier coup de rein est donné par les charpentiers qui finissent le faîtage de la toiture avec ses épis, et les bordures en tôle des chiens-assis pour résister aux pressions de la neige gelée. Ils



laisseront leur grue inutilisée quelques semaines de plus, tournant au gré du vent. Père Abbé, aidé de quelques frères, bétonne le local de rangement des outils du jardin au pied de la tour du Noviciat.

Arrivés au bout de nos stocks de fruits, frère Patrice, accompagné de notre employé Stéphane, retourne chercher nectarines et abricots dans le sud, avant une hospitalisation de cinq jours pour soulager son genou très douloureux.

Grâce à la chaleur exceptionnelle, les reines-claude sont en avance, le jardin produit de nombreuses tomates... géantes ! Dans les villages de



la vallée, certains propriétaires font des regains. Du côté du Haut-du-Four, les habitants de Cléry voient une fumée s'élevant dans la forêt, et un hélicoptère passe la journée du 10 août et une partie du 12 à faire des aller-retours entre notre étang, où il puise de l'eau, et la source de la fumée. C'était une souche, brûlée en profondeur par la foudre, très difficile à éteindre.

Du dimanche 14 au 20 : La messe du 15 août est présidée cette année par Mgr Dognin, évêque de Quimper, qui passe quelques jours de retraite. En communauté, il nous partage ses soucis pastoraux. L'Abbé général de notre Ordre cistercien de la stricte observance (OCSO), Dom Bernardus, nous demande si nous acceptons de prendre comme maison « fille » les sœurs de Cabanoule (30), qui dépendaient jusqu'à présent de l'abbaye de N.-D. des Neiges (07). Un vote devra être pris à Tamié, puis au chapitre général en septembre.



L'initiation aux soins infirmiers commencée fin juin se poursuit avec notre intervenante compétente et passionnée, Rachele, infirmière et formatrice d'Albertville : une session fin juillet (premiers secours), trois en août (maladies du grand âge, diététique, gestes de la toilette), à l'infirmerie quand elle concerne spécifiquement les frères infirmiers (Laurent et Gaël), dans la salle de formation quand elle est ouverte à tous. Notre voisin sous l'étang, Bernard, est décédé à l'hôpital, laissant seul son dernier frère Jean. Il est entouré par sa famille, des aides sociales et des moines !



Du dimanche 21 au 31 :

Père Abbé ainsi que père Victor se rendent à l'installation du nouvel évêque d'Annecy, Mgr Yves Le Saux, tandis qu'à l'hôtellerie commence une retraite pour une quinzaine de dominicains de Lyon animée par l'ancien Abbé cistercien de Mount St Bernard (Angleterre) devenu évêque de Trondheim en Norvège, parlant très correctement le français.

La St Barthélémy-Nathanaël nous vaut la visite de notre ancien évêque, Mgr Ballot. Il nous raconte avec humour comment il a été invité à prendre la charge du diocèse de Metz. Il nous rapporte ensuite, avec émotion, son voyage pastoral au Burundi (lien avec les sœurs de Chambéry) et le drame des 40 séminaristes de Buta, martyrs en 1997.

Nos montagnes ont reverdi... pour accueillir f. François (68 ans), dernier frère de l'abbaye N.-D. des Neiges à nous rejoindre définitivement. Des sœurs cisterciennes de Boulaur commencent à occuper le monastère devenu vide, en attendant toutes les autorisations pour s'y installer.



Les vitraux des fenêtres du chœur et du clocher ont fini d'être installés, la tour de la porterie a reçu le badigeon qui lui donne son caractère, tandis qu'aux ateliers les échafaudages sont enlevés. Père Abbé, lui, s'envole pour Assise où se tient le Chapitre Général de l'OCSO, échappant à l'épidémie de rhume-toux. Une vingtaine de prêtres d'Annecy commencent leur retraite.